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7.11 Question de M. Christophe Bastin à Mme Jacqueline Galant, 

ministre des Sports, de la Fonction publique, de la Simplifi-
cation administrative et des Médias, intitulée «Initiative 
“Trait rouge” - lutte contre la violence dans le sport» 

M. Christophe Bastin (Les Engagés). – Madame la Ministre, votre administration

a récemment lancé l’opération "Trait rouge", campagne visant à sensibiliser le

grand public, les clubs et les fédérations sportives à la problématique de la vio-

lence dans le sport. Cette violence, qu’elle soit physique, psychologique, ou ver-

bale, ne peut recevoir qu’une seule réponse: la tolérance zéro.

Pouvez-vous nous donner plus de détails sur cette campagne de sensibilisation? 

Quels sont ses objectifs et avez-vous prévu des indicateurs pour l’évaluer? Quel 

est le nombre exact de clubs ou de fédérations sportives, déjà sensibilisés, qui 

participeront à cette campagne très importante contre la violence dans le sport? 

Envisagez-vous l’adoption d’un plan stratégique à l’issue de l’évaluation?  

Mme Jacqueline Galant, ministre des Sports, de la Fonction publique, de la Sim-

plification administrative et des Médias. – Je tiens à apporter une rectification: 

cette opération est bien menée depuis 2024, mais pas par l’ADEPS, puisque c’est 

l’Association des clubs francophones de football (ACFF) qui l’a lancée. La Fédé-

ration Wallonie-Bruxelles soutient évidemment cette opération, par l’intermé-

diaire de l’ADEPS. 

Les 5 et 6 avril 2025 se déroulera donc la plus grande opération éthique et fair-

play organisée dans notre Fédération. Elle ambitionne de toucher 4  272 clubs et 

570 000 sportifs. 31 fédérations sportives de toutes les disciplines y participeront. 

Son objectif est de sensibiliser et prévenir contre la violence: celle-ci n’a pas sa 

place sur et autour des terrains de sport. 

Il est cependant important d’aller plus loin que cette opération. Je vais donc 

prendre contact avec l’ensemble des fédérations sportives pour insister sur la né-

cessité d’infliger des sanctions. La prévention, c’est bien, toutefois, au vu de l’es-

calade de la violence dans le sport, il faut passer aux sanctions. Nous allons donc 

faire le tour des fédérations et des associations sportives pour les encourager à 

aller dans ce sens. Nous assistons malheureusement trop souvent à des manifes-

tations de violence lors des rencontres sportives, y compris dans des disciplines 

où il n’y a généralement pas de problèmes. Récemment, un match de rugby a 

ainsi complètement dégénéré, ce qui est inacceptable! Nous ne devons plus nous 

limiter à la prévention, mais devons aller beaucoup plus loin. 
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M. Christophe Bastin (Les Engagés). – Je vous remercie, Madame la Ministre,

pour toutes ces précisions. Comme vous l’avez dit, l’ACFF a lancé cette campagne

de sensibilisation en 2024. Je me réjouis que votre administration, par le biais de

l’ADEPS, s’y joigne. En tant que député du groupe Les Engagés, je tiens à saluer

cette initiative qui est plus que nécessaire. Je prends bonne note que vous allez

faire le tour des fédérations sportives. Cependant, ne tapez pas trop fort sur la

table et ne soyez pas trop violente avec elles. Plus sérieusement, je vous remercie

pour votre engagement en faveur d’un sport plus sûr, plus respectueux et plus

inclusif.

7.12 Question de M. Chris Massaki Mbaki à Mme Jacqueline Ga-
lant, ministre des Sports, de la Fonction publique, de la Sim-
plification administrative et des Médias, intitulée «Tournée 
des Diables rouges dans les stades de Pro League» 

M. Chris Massaki Mbaki (MR). – Dimanche dernier, j’ai eu la chance et le plaisir

d’assister à la remontada des Diables rouges. Après avoir perdu au match-aller 1-

3, les Diables rouges se sont imposés 3-0, notamment avec un doublé de

Romelu Lukaku. Lors de son interview, celui-ci a insisté sur le plaisir d’évoluer

dans des stades de Pro League. Le match de dimanche s’est déroulé au stade de

Genk, qui est assez différent du stade Roi Baudouin, notamment du fait de la

proximité entre les joueurs et les spectateurs. Au stade Roi Baudouin, une piste

d’athlétisme sépare davantage les joueurs des spectateurs, et la qualité de la pe-

louse laisse à désirer, selon de nombreux joueurs. La tournée des stades permet

aussi aux joueurs de retourner dans des clubs où ils ont évolué. À Genk, c’était le

cas pour Thibaut Courtois et Kevin De Bruyne.

Madame la Ministre, des contacts ont-ils été pris à la suite du commentaire de 

Romelu Lukaku pour permettre aux Diables rouges d’évoluer dans des stades de 

Pro League? Les Diables rouges ne pourraient-ils pas évoluer au Lotto Park, à 

Anderlecht, et au stade de Sclessin? D’après mes informations, le 18  no-

vembre prochain, pour leur match de clôture en vue de la Coupe du monde de 

2026, les Diables rouges évolueront au stade de Sclessin. Confirmez-vous cette 

affirmation? 

Mme Jacqueline Galant, ministre des Sports, de la Fonction publique, de la Sim-

plification administrative et des Médias. – Samedi soir, j’ai assisté à un match de 

l’équipe du Standard de Liège féminine au stade de Sclessin. Une belle rencontre 

et un beau moment de sport! À cette occasion, les responsables du club m’ont 

indiqué qu’ils souhaitaient que le Standard puisse jouer un match de qualification 

de la Coupe de monde 2026, entre septembre et novembre 2025. Le bourgmestre 

de Liège, Willy Demeyer, s’oppose à l’organisation de cette rencontre, dans le 

stade de Sclessin, pour des problèmes de sécurité et de coûts liés à la sécurité,  au 

vu de la situation budgétaire difficile à laquelle est confrontée la ville de Liège.  
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Tout comme vous, Monsieur le Député, je suis convaincue que la tenue d’un 

match à Liège pourrait faire vivre l’économie locale et recréer une vie et une 

proximité entre les supporters et notre équipe nationale. Dimanche, nous avons 

senti la ferveur populaire derrière les Diables rouges. Je suis convaincue que les 

Liégeois seraient ravis de voir une rencontre de notre équipe nationale se dérouler 

dans leur stade. J’ai donc décidé d’écrire au bourgmestre de Liège, dans le respect 

de toutes les dispositions légales, pour l’amener à revoir sa position: l’organisation 

de cette rencontre dans le stade de Sclessin serait une plus-value pour la Fédéra-

tion Wallonie-Bruxelles. 

M. Chris Massaki Mbaki (MR). – Madame la Ministre, je me réjouis d’apprendre 
que vous avez décidé d’envoyer un courrier au bourgmestre de Liège. Nous con-

naissons les difficultés financières des grandes villes, surtout en Wallonie,  mais il 
faut également réfléchir aux retombées économiques qu’un tel événement repré-

senterait pour elles. Si chaque Région de notre pays disposait d’au moins un stade 
dans lequel les Diables rouges pourraient évoluer, ce serait une excellente nou-

velle. Ce n’est pas seulement important pour les joueurs, ça l’est aussi pour les 
spectateurs. J’ai vécu l’expérience à Genk, la proximité avec les joueurs et la fer-

veur du public ont clairement aidé l’équipe à obtenir son résultat. Je vous remer-cie 

en tout cas pour votre démarche et j’espère vraiment que les instances 
politiques liégeoises entendront votre demande.




